

RECOMPOSITION SYNDICALE ET SYNDICALISME DE LUTTE DE CLASSE

motion adoptée au congrès confédéral de la CNT-SO de 2025

Les dynamiques unitaires, par la base, sont indispensables pour faire face aux enjeux sociaux actuels et peser sur le cours de la lutte des classes alors que le déséquilibre du rapport de force avec l'État et le patronat est toujours plus défavorable aux travailleur·euses. Le choix de l'unité est aussi une nécessité pour mieux faire face à la répression grandissante du mouvement social, à l'autoritarisme du bloc bourgeois et au péril fasciste à court terme.

L'objectif est de participer au développement d'un pôle de recomposition syndicale radical axé sur la lutte des classes, l'anticapitalisme et l'autogestion. En dehors de tout esprit de chapelle, celui-ci doit être un espace ouvert à toutes les structures autonomes ou en rupture avec le syndicalisme traditionnel. Il est nécessaire de construire ensemble une alternative au pôle syndical réformiste tout comme à celui des organisations syndicales institutionnelles qui se revendiquent d'un « syndicalisme de lutte et de transformation sociale » mais qui sont aujourd'hui en perte de vitesse du fait de facteurs multiples (vieillissement, décalage par rapport aux nouvelles formes du monde du travail mais aussi de militantisme, bureaucratisation...) et peuvent difficilement incarner une alternative de par leur intégration.

C'est dans cet état d'esprit que nous devons œuvrer, seule voie pour rendre crédible notre projet de transformation radicale de la société et de l'ordre économique.

Dans ce cadre :

La CNT-SO œuvre au dialogue, à la coordination et au rapprochement avec les structures syndicales ou para-syndicales, se réclamant dans l'esprit ou la pratique, du syndicalisme révolutionnaire, combatif et de lutte de classe ; de l'auto-organisation et de l'émancipation économique et sociale.

- Le Bureau Confédéral est mandaté en ce sens.
- Les structures confédérées y travaillent, dans leurs champs géographiques ou professionnels.
- Les initiatives unitaires visant à renforcer les luttes de classe (unité d'action et intersyndicales de base, mobilisations, mouvements sociaux et initiatives politico-culturelles unitaires...) sont encouragées.